

Adressage de Libreville

Pour une modernisation de la cité

Anifa Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

L'ADRESSAGE est un projet ambitieux lancé par la mairie de Libreville le 4 juin 2015. Il ambitionne d'intégrer la capitale gabonaise aux normes des villes modernes. Notamment en facilitant la localisation des lieux, à partir d'un système de cartes et/ou de panneaux qui mentionne la numérotation et la dénomination de toutes les rues, dans les six arrondissements composant Libreville. L'initiative n'est peut-être

pas une première dans notre pays, d'autant que ce projet avait été lancé "avant l'indépendance". En effet, un travail similaire avait déjà été entamé par le passé, au sortir duquel certaines voies ont été clairement identifiées. A l'exemple des avenues Cointet, Yves Dugo, Léon-Mba, les boulevards Quaben, Nice, Georges Pompidou et des rues telles que Cringer et Parant. Des indications plus chiffrées avaient même été adjointes à ces noms, au niveau du centre-ville, et des numéros de porte placés. Aussi, la reprise du projet, bien que perçue par certains riverains comme une simple



Photo : RHA

Le maire de Paris, Anne Hidalgo, lors du lancement de l'adressage de la commune de Libreville.

annonce motivée par le fait que l'Association des maires d'Afrique francophone (AIMAF) ont décidé de le

soutenir financièrement, a-t-elle redonné un regain d'espoir, selon certains Librevillois qui espèrent voir cette fois-ci "Libreville la belle", arborer un visage plus moderne. « On va enfin en finir avec les orientations basées sur les bars, les poubelles et les crevasses sur la chaussée », laissent entendre certains sceptiques. D'ailleurs, il y a quelques semaines, les responsables de la Cellule technique d'adressage (CTA) se montraient rassurants. Ils avaient annoncé la fin du processus de codification et le début de la pose des plaques nominatives dans tous les arrondis-

sements dans environ six mois. « Nous sommes toujours dans le processus d'identification des voiries, qui prendra fin d'ici cinq à six mois. Ensuite, nous pourrions procéder à la pose des plaques », avait indiqué l'un des responsables. Des noms ayant déjà été attribués aux rues, en accord avec les autochtones et les élus municipaux, réunis au sein de la commission de toponymie mise en place à cet effet. Sur les six arrondissements que compte Libreville, trois (1er, 2e et 6e) ont déjà été codifiés et les numéros de porte attribués. Les citoyens espèrent voir le projet arriver à son terme en 2016.

Cinéma/"Escales documentaires de Libreville"

Des innovations notables

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

PLUS que toutes les autres, l'édition 2015 du festival "Escales documentaires de Libreville (EDL)", du 23 au 29 novembre dernier, a été la plus attractive. Sans doute à cause de la commémoration de son 10e anniversaire.

A travers un ensemble d'activités autour du film documentaire, le public a trouvé son compte dans chacune d'entre elles. Entre l'alléchant programme de projections des œuvres cinématographiques d'une actualité appréciable, l'exposition photographique de Désirey Minkoh et Afriki-



Photo : DR

Le prix "EDL Charles Mensah" a été l'une des innovations fortement appréciées cette année.

images Agency, la tenue des Master class, les tables rondes, l'atelier sur la critique cinématographique et la délocalisation vers d'autres sites, le rendez-vous de

cette année aura été des plus élaborés. Avoir la primeur de visionner, à peine sorti dans les salles, "Capitaine Thomas Sankara" de Christophe Cu-

pelin, a été pour le public gabonais la plus belle offre qui lui a été faite en cette année 2015. "Nègre blanc" de Cheikh N'diaye, "Le dos de la veuve" de Mary-Noël Niba, "Matanga" de Georges Kabongo ou encore "Congo, le silence des crimes oubliés" de Gilbert Balufu ont, chaque jour, amené les Librevillois à trouver un intérêt particulier. La remise des prix aux meilleures productions a également été une innovation hautement saluée, avec le

prix EDL Charles Mensah, qui est revenu au Sénégalais Cheikh N'diaye, celui de la critique au Congolais Georges Kabongo, le prix spécial du jury à Samantha Biffot et d'encouragement à Mary-Noël Niba (Cameroun). La commune de Libreville a, de son côté, récompensé deux films amateurs de trois minutes, réalisés à l'aide de téléphones portables, dans le cadre du concours "Citoyen filmateur, citoyen acteur", à savoir "Les pieds dans

l'eau" de Wilfried Mutene (1er) et "L'escale" de Brandy Jordan (2e). Hormis l'apport des partenaires étatiques et privés, notamment l'Institut gabonais de l'image et du son (Igis) et l'Institut français, le mérite revient au comité d'organisation présidé, cette année, par Henri-Joseph Koumba Bididi, directeur général de l'Igis, et ses collaborateurs Pauline Mvele, Nathalie Yveline Pontalier, Latif Ogoula, Jeanneton Gondjout, etc.

Et aussi...

Lancement des travaux de construction de la Maison d'Alice

En février dernier, les travaux de construction de la future maison de vie dénommée "Maison d'Alice", à l'initiative de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille, pour faciliter l'accès aux soins des malades atteints d'un cancer ont été lancés.

"Safety first" pour les jeunes

La Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille a mené, durant tout le mois de mars, une campagne de sensibilisation à l'endroit de la jeunesse contre les infections sexuellement transmissibles et les grossesses précoces.

Kool & The Gang en concert à Libreville le 11 avril

Le groupe américain en vogue dans les années 70 s'est produit à Libreville, au grand bonheur des nostalgiques des sonorités funk et pop de cette époque.

Reine Ngotala, miss Gabon-2015

A l'issue d'une élection palpitante, Reine Ngotala, 18 ans, originaire de la Nyanga, a quasiment fait l'unanimité du public et du jury lors de la finale en avril.

Un livre pour les métiers

A l'initiative de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille, le "Livre des métiers" est disponible depuis mai dernier. Objectif, proposer de nouveaux profils d'emploi aux jeunes et susciter des vocations.

Stromae à Libreville le 6 juin

Dans un concert explosif au stade d'Angondjé, l'artiste belgo-rwandais a fait vibrer de nombreux Librevillois lors de sa première tournée africaine.

Pierre Akendengue honoré par l'Onu

L'icône de la musique gabonaise était parmi les invités de marque à l'inauguration d'une exposition, le 30 juin dernier, au siège de l'Organisation des Nations-unies (Onu), à New-York.

Une nouvelle façade pour l'église Notre-Dame de Lourdes

Don du chef de l'État, la façade de l'église Notre-Dame de Lourdes de STFO a été solennellement bénie, le 15 août, au cours d'une cérémonie à laquelle prenaient part le président de la République, Ali Bongo Ondimba, et son épouse.

Les 135 ans de la paroisse Saint-François Xavier de Lambaréné

Dans une ambiance festive, le 135e anniversaire de ce monument de l'église catholique au Gabon a été célébré du 3 au 6 décembre dernier, en présence de l'archevêque de Libreville, Mgr Basile Mve Engone.

Le rapport qui accuse

L'audit sur les ressources humaines à la mairie de Libreville, remis au maire, Rose Christiane Ossouka Raponda, par le ministre de la Fonction publique, Jean-Marie Ogandaga, en septembre dernier, a révélé des situations controversées au sein de l'institution municipale.

"Octobre rose" délocalisée dans trois autres provinces

Dans le programme "Agir contre le cancer" de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille, "Octobre rose" a été étendu au Haut-Ogooué, au Woleu-Ntem et à l'Ogooué-Maritime, où la première dame, Sylvia Bongo Ondimba, a personnellement effectué le déplacement.

Rassemblées par Frédéric Serge LONG

Les SMARTPHONES EN FÊTE!

NOS TABLETTES FUN ET PERFORMANTES !

TABLETTE SAMSUNG TAB S 8.5
242.000 F.CFA / 270.000 F.CFA

TABLETTE SAMSUNG TAB S 10.5
340.000 F.CFA / 370.000 F.CFA

2Go internet offerts, valable 15 Jours

D'autres SMARTPHONES surprises sont disponibles en agence.

Infos : 333/06 333 333